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Arbon     /         Protokoll der 48. Hauptversammlung vom 14. August 2021 

 

Datum/Ort Samstag, 14.8.2021, 09.30 – 11.00 Uhr / Die Klimamacher AG, Arbon 
Leitung Aurelio Petti, Präsident CVP Arbon 
Präsenz 21 Mitglieder und 8 Gäste. Diverse Entschuldigungen. 
 

 
Begrüssung 
Aurelio Petti begrüsst nach dem Willkommens-Kaffee alle Mitglieder und Gäste in der Lagerhalle der 
Firma «Die Klimamacher AG». Stadtpräsident Dominik Diezi und Regierungsrätin Carmen Haag überbrin-
gen Grussworte und betonen die gute Zusammenarbeit zwischen den beiden Staatsebenen. 
 
Die Traktandenliste wird unverändert gutgeheissen. Als Stimmenzählerin (Trakt. 2) wird Agnes Akbar- 
zada gewählt. Das Protokoll der 47. HV vom 22.8.2020 (Trakt. 3) wird ohne Diskussion genehmigt. 
 
Bericht des Präsidenten (Trakt. 4) 
Der Präsident weist in seinem Bericht darauf hin, dass die Corona-Pandemie noch nicht ausgestanden 
ist. Die Hauptversammlung und weitere Anlässe konnten nicht wie vorgesehen durchgeführt werden. 
Dem verstorbenen langjährigen Mitglied Beat Aepli sowie Margrit Geisser und Silvia Haas gedenken die 
Anwesenden mit einer Schweigeminute. Die Projekte «Einführung Clubdesk» und «Erstellung neuer 
Homepage» sind weitgehend umgesetzt. Auch der Facebook-Account findet immer mehr Beachtung. 
Der Präsident weist darauf hin, dass sich die neue Organisation mit der verstärkten Parteileitung be-
währt. Die Finanzen sind im Lot. Mit Blick auf kommende Wahlen müssen zusätzliche, neue Kräfte ge-
wonnen werden. Eher unerfreulich war der Parteiaustritt von Stadtparlamentarier und amtierendem 
Parlamentspräsident Lukas Auer zur SP. Seither hat die CVP ein Mandat weniger im Stadtparlament. Der 
schriftliche Jahresbericht liegt dem Hauptversammlungsprotokoll bei. Der Jahresbericht wird diskussi-
onslos und einstimmig genehmigt. 
 
Jahresrechnung und Revisionsbericht (Trakt. 5) 
Die von Remo Gutmann erstellte Jahresrechnung schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 8'186.25 
ab. Das Vermögen beträgt per Ende 2020 Fr. 10'644.07. Die Vermögensvermehrung ist in erster Linie auf 
die erhöhten Mitgliederbeiträge und auf Minderausgaben zurückzuführen. Auf Antrag der Revisoren 
(Wolfgang Balschun und Kurt Müller) wird die Jahresrechnung genehmigt und die Organe entlastet. 
 
Mitgliederbeiträge (Trakt. 6) 
Der Parteivorstand beantragt, die Mitgliederbeiträge unverändert zu belassen. Die Diskussion wird nicht 
benützt. Der Antrag wird genehmigt (19:2 Stimmen). 
 
Wahlen (Trakt. 7) 
Kai Blanke wird ehrenvoll und einstimmig als neues Vorstands- und Parteileitungsmitglied gewählt. 
Spontan meldet sich Felix Lanz als Kandidat für das Amt als Urnenoffiziant der Stadt Arbon. Ebenfalls 
spontan erklären sich Kai Blanke und Stefanie Oertli bereit, inskünftig als kantonale Delegierte zu wir-
ken. Die Anwesenden verdanken diese Wahlen mit grossem Applaus. Somit sind zurzeit wieder alle 
Chargen vollständig besetzt. 
 
Parteiname in «Die Mitte Arbon» (Trakt. 8) 
Zusammen mit der Einladung zur Hauptversammlung hat die Parteileitung den Mitgliedern einen schrift-
lichen Antrag zur Namensänderung vorgelegt. Die Versammlung genehmigt ohne Diskussion den Antrag 
zur Änderung in «Die Mitte Arbon» (20:1 Stimmen). Dieser Name wird ab sofort verwendet. Die formelle 
Anpassung der Statuten folgt im Rahmen einer generellen Statutenrevision. 
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Programm bis Ende 2021 (Trakt. 9) 
Der Präsident erläutert den vorgesehenen Workshop mit dem Thema «Schwerpunkte der CVP Arbon 
der kommenden Jahre». Datum: Dienstag, 26. Oktober 2021. In kleinen Arbeitsgruppen sollen die The-
men und Schwerpunkte diskutiert, definiert und priorisiert werden. Die Einladung erfolgt bis Anfang Ok-
tober 2021. 
 
Anträge der Mitglieder (Trakt. 10). Es liegen keine Anträge vor. Die Diskussion wird nicht benützt. 
 
Informationen aus Stadtparlament und Stadtrat (Trakt. 11) 
Als einziger anwesender Stadtparlamentarier berichtet Aurelio Petti über den Erfolg der Fraktion in Sa-
chen Postulat zum Thema Bildung. Fast alle Parlamentarier haben den politischen Vorstoss mitunter-
zeichnet. Die Antwort des Stadtrates dürfte bis Herbst 2021 vorliegen. 
Stadtrat Luzi Schmid, Ressortchef Einwohner und Sicherheit, beurteilt die Tätigkeit im Stadtrat positiv. 
Der neue Stadtrat sei erst 2 Jahre im Amt. Dennoch werde zielorientiert gearbeitet. Als Beispiel führt er 
die Hochwassersicherheit an. Vorsorglich seien für Arbon Massnahmen und Szenarien diskutiert und Lö-
sungen sichergestellt worden. Im Bereich «Littering» bleiben die Möglichkeiten der Stadt beschränkt. 
Schmid fordert die Anwesenden auf, bei Missständen selbst aktiv mitzuwirken. Luzi Schmid lobt aus-
drücklich die ausgezeichnete Sitzungs-Führung des Stadtpräsidenten. 
 
Gerri Hagspiel berichtet über negative Beispiele in Sachen Littering auf verschiedenen Plätzen. Als Pri-
vatperson werde man beim Einschreiten meistens nur ausgelacht. Trudi Aepli schlägt vor, den Fotobe-
weis zu prüfen (analog den Bussen bei Parksündern). Hans Häni weist auf die Raser im Bereich Frie-
denstrasse (30er Zone) hin. Stadtpräsident Diezi kennt die angesprochene Problematik. Er wird die An-
liegen aufnehmen und mit den betroffenen Stellen besprechen. 
 
Allgemeine Umfrage (Trakt. 12) 
Trudi Aepli erkundigt sich nach der Anzahl der Parteimitglieder. Antwort Präsident Petti: 74 zahlende 
Mitglieder und 14 zahlende Sympathisanten. Sie dankt dem Präsidenten zudem für die Arbeit und die 
Durchführung der Hauptversammlung in einer einheimischen Firma. 
Marlise Bänziger teilt mit, dass die CVP aufgrund der Namensänderung deutlich mehr Neueintritte als 
Austritte registriert. Am 1. September 2021 findet ein Spezialanlass in der Mitte des Kantons statt (in 
Ottenberg). Jedermann ist herzlich eingeladen. 
 
Kurz vor 11.00 Uhr schliesst der umsichtige Präsident die offizielle Hauptversammlung. Er dankt den An-
wesenden für die aktive Teilnahme.  
 
Im Anschluss an die offizielle Hauptversammlung führen die Geschäftsleitungsmitglieder Peter Stark und 
Theo Naef die Anwesenden durch die Firma «Die Klimamacher AG». Die Firma ist im Bereich Gebäude- 
und Prozesstechnik tätig und beschäftigt 120 Mitarbeiter, davon ca. 20 Lehrlinge. Die Betriebsorganisa-
tion wurde auf eine kundenorientierte Prozessstruktur umgestellt. Die Berufsausbildung wird auf vielfäl-
tige Weise gefördert (fachliche und persönliche Förderung, interne Projektarbeiten usw.). 
 
Mit einem Glas Wein, Sandwiches und angeregten Gesprächen endet die interessante Veranstaltung um 
ca. 12.00 Uhr. 
 
9320 Arbon, 14. August 2021 Der Präsident  Der Aktuar 
 

 
 
    Petti Aurelio  Taverna Andrea 
 


